
 

 

 

 

 

 

 

St. Ingbert, 09.03.2016 

 

vorläufige Niederschrift 

 

über die Sitzung des Ortsrates St. Ingbert-Oberwürzbach 

vom 24.11.2015, 19:00 Uhr, 

Sitzungssaal, ehemaliges Rathaus 

Anwesend: 

 

Ortsratsmitglied 

Herr Joachim Abel   

Herr Alfons Bubel   

Herr Gunther Degel   

Frau Sabine Degel   

Frau Friederike Düthorn   

Herr Heinz Hambach   

Herr Alois Ohsiek   

Frau Dunja Sauer   

Frau Lydia Schaar  -Vorsitzende- 

Herr Patrick Schmitt   

 

Entschuldigt: 

Herr Swen Sauer   

 

Verwaltung: 

Frau Kathrin Hary  -Schriftführerin- 

Herr Michael Werner   
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

TOP 1 Genehmigung von Niederschriften 

Vorlage: VO/1480/15 

TOP 2 Multifunktionsfeld "Dorfmitte am Bach" 

Vorlage: VO/1481/15 

TOP 3 Ausstattung Oberwürzbachhalle 

Vorlage: VO/1483/15 

TOP 4 Sachstand Fußgängerüberweg Hauptstraße - Bereich 

Friedhofstraße/Ommersheimer Straße 

Vorlage: VO/1484/15 

TOP 5 Gemeinschaftsraum in Oberwürzbach 

Vorlage: VO/1487/15 

TOP 6 Verbesserung der Breitbandversorgung in Oberwürzbach 

Vorlage: VO/1482/15 

TOP 7 Schnee- und Räumdienst in Oberwürzbach 

Vorlage: VO/1485/15 

TOP 8 Öffnung des Jugendraumes über die Feiertage 

Vorlage: VO/1488/15 

TOP 9 Budgetübersicht Oberwürzbach und Auszahlungen aus dem 

Ortsratsbudget 

Vorlage: VO/1486/15 

TOP 10 Zuschüsse an Kultur treibende Vereine 

Vorlage: VO/1489/15 

TOP 11 Zuschüsse an Jugendpflege treibende Vereine 

Vorlage: VO/1490/15 

TOP 12 Entwurf des Rahmenkonzeptes für das Biosphärenreservat Bliesgau 

Vorlage: VO/1386/15 

TOP 13 Kunst- und Hobbyausstellung 2016 

Vorlage: VO/1491/15 

TOP 14 Mitteilungen und Anfragen 

Vorlage: VO/1492/15 
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Die Vorsitzende eröffnet um 19:00 Uhr die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Sie 

stellt die ordnungsgemäße Einladung und die Beschlussfähigkeit fest.  
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Genehmigung von Niederschriften 

Vorlage: VO/1480/15 

 

 Beschluss: 

Die Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates St. Ingbert-Oberwürzbach 

vom 15. September 2015 wird genehmigt.  

 

 Abstimmungsergebnis: 

Einstimmig dafür.  

 

 Protokoll: 

Ohne weitere Aussprache fasst der Ortsrat vorstehenden Beschluss. 
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zu 2 Multifunktionsfeld "Dorfmitte am Bach" 

Vorlage: VO/1481/15 

 

 Beschluss: 

Der Ortsrat verständigt sich auf folgenden Ausführungsvorschlag für das 

Multifunktionsfeld "Dorfmitte am Bach" 

 

Größe:  13 m x 26 m 

Belag:   Kunststoffbelag  

Farbe: „Leipziger Mischung“ (Mischung aus grün, 

beige, schwarz) 

Umrandung:  rundum 1 m hohe schallgedämmte Bande 

 (Siebdruckplatten   mit Kunststoffbelag wie 

 Boden, in neutraler Farbe, z.B.   

 anthrazit) 

   an Längsseite Zugangsöffnung mit Außenbarriere 

  an den beiden Stirnseiten zusätzlich Netze bis zu einer 

 Gesamthöhe von 4 m. Diese Netze sollen „um die 

 Ecke“ etwa 1 m in die Längsseite   

 fortgeführt werden. 

Ausstattung:  2 Basketballkorb-Tor-Kombinationen 

  Volleyballnetz 

Linierungen:  für die Sportarten Fussball, Basketball, Volleyball 

  Vorschlag für zentralen Punkt: Biosphärenzeichen 

  außerhalb: Zuwegung 

   befestigte Fläche für Bänke 

 

Es sollen Leerrohre für eine spätere Nachrüstung der Beleuchtung verlegt 

werden. 

 

 

 Abstimmungsergebnis: 

Einstimmig dafür.  

 

 Protokoll: 

OV Schaar erläutert, dass die Arbeitsgruppe bereits getagt und beraten 

hat. Der Beschlussvorschlag wurde so einstimmig in der Arbeitsgruppe 

vereinbart und die einzelnen Punkte werden im Ortsrat diskutiert.  
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Sie erklärt, dass eine Begehung mit den Stadtwerken und einem Vertreter 

der Verwaltung durchgeführt wurde um die Beleuchtungssituation 

abzusprechen. Sie teilt mit, dass eine extra Zuleitung nötig ist. Die 

Gesamtkosten würden sich auf ca. 15 000 € belaufen. Es könne für eine 

spätere Nachrüstung Leerrohre verlegt werden und die Ausschreibung 

erstmal ohne Beleuchtung durchgeführt werden.  

 

OM Schmitt begrüßt, dass nach derzeitigem Vorschlag das 

Multifunktionsfeld offen gehalten wird. Er spricht sich für eine nicht zu 

grelle Beleuchtung aus und schlägt vor, diese abends beispielsweise bis 

20 Uhr zu begrenzen.  

 

OM Dunja Sauer schlägt vor, die Beleuchtung von der Auslastung der 

Nutzung des Multifunktionsfeldes abzuwarten. Sie spricht sich dafür aus, 

auch unter Berücksichtigung der Anwohner zu handeln und auf diese 

Rücksicht zu nehmen.  

 

OV Schaar informiert, dass Vereine auch schon ihr Interesse bekundet 

haben, das Multifunktionsfeld zu nutzen.  

 

OM Ohsiek möchte wissen, ob ein schalltechnisches Gutachten gefordert 

werden muss. Herr Werner klärt auf, dass das Landesamt für Umwelt und 

Arbeitsschutz sich mit der Thematik auseinander setzt.  

 

OM Schmitt erklärt, dass man sich darauf verständigt hat, keinen Käfig zu 

bauen, sondern das Multifunktionsfeld mit einer schallgedämmten Bande 

und Netzen auszustatten, sodass der Lärmpegel deutlich reduziert wird. 

Diese Betrachtungsweise solle man beim Bauantrag mit berücksichtigen. 

Er informiert, dass Herr Seegmüller dazu geraten hat, die Pfosten zur 

Beleuchtung an die Stirnseite zur Anwohnerseite in einem Bogen übers 

Spielfeld zu führen.  

 

OV Schaar ergänzt, dass das Spielfeld parallel zu den Bäumen und zur 

Grundstücksgrenze installiert werden soll. 

 

Nach kurzer Diskussion fasst der Ortsrat vorstehenden Beschluss.  
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zu 3 Ausstattung Oberwürzbachhalle 

Vorlage: VO/1483/15 

 

 Beschluss: 

-Übergang zur Tagesordnung-  

 

 Abstimmungsergebnis: 

Entfällt.  

 

 Protokoll: 

OM Schmitt verweist auf den letzten Seniorentag. Der verbreiterte Zugang 

sei eine Notlösung und er wünscht sich, dass seitens der Verwaltung 

Ergebnisse vorgelegt werden. 

 

OM Dunja Sauer teilt mit, dass beim letzten Seniorentag der Wunsch 

geäußert wurde, weitere Stuhlkissen anzuschaffen. Sie schlägt vor, den 

verbreiterten Zugang zur Toilette in Zukunft auszuschildern.  

 

OM Bubel erklärt, dass nur 25 Kissen vorhanden sind. Er verweist auf die 

Hygiene, da die Kissen wieder 1 Jahr eingelagert werden müssen.  

 

OM Schmitt betont, dass die Kissen nur für den Seniorentag benötigt 

werden. Er bittet die Verwaltung zu prüfen, ob in anderen städtischen 

Hallen weitere Bestände an Kissen vorhanden sind, die an dem Tag 

ausgeliehen werden können.  

 

OM Abel schlägt als Alternative Filzkissen vor.  

 

Sodann geht der Ortsrat zur Tagesordnung über.  
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zu 4 Sachstand Fußgängerüberweg Hauptstraße - Bereich 

Friedhofstraße/Ommersheimer Straße 

Vorlage: VO/1484/15 

 

 Beschluss: 

-Übergang zur Tagesordunung- 

 

 Abstimmungsergebnis: 

Entfällt.  

 

 Protokoll: 

OV Schaar verweist nochmal auf die Ortsbegehung mit Herrn Barke.  

 

OM Dunja Sauer betont die Unübersichtlichkeit und die Gefahr für die 

Kinder in diesem Bereich. Sie erinnert, dass die Haltestelle verlegt werden 

sollte und anschließend neue Geschwindigkeitsmessungen durchgeführt 

werden sollen. Sie geht auch auf den Prüfauftrag an die Verwaltung ein, 

welcher im beigefügten Schreiben des Wirtschaftsministeriums genannt 

ist. Hierzu fehle ihr eine Stellungnahme seitens der Verwaltung und sie 

bittet diese nachzuholen. Sie fordert ein Lösungskonzept seitens der 

Verwaltung.  

 

OV Schaar erinnert, dass die Haltestelle damals auf Wunsch der 

Anwohner verlegt wurde.  

 

OM Schmitt verweist auf den starken Verkehrsfluss in der Ommersheimer 

Straße und dass es dort Verkehrsprobleme gegeben habe. Die 

Verkehrsteilnehmer haben ungeduldig den Bus überholt und somit die 

Kinder gefährdet.  

 

OM Dunja Sauer merkt an, dass es erst Unfälle gegeben habe seit dem 

die Bushaltestelle an den derzeitigen Standort verlegt wurde. Sie ist der 

Auffassung, dass die Kinder der Schule mit ihren Eltern und die Anlieger in 

die Thematik mit einbezogen werden sollen.  

 

OM Bubel plädiert weiterhin für einen Fußgängerüberweg.  

 

OM Abel schlägt vor, die Verkehrsexperten zu involvieren und den 
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genauen Standort für den Fußgängerüberweg und die Verlegung der 

Bushaltestelle zu benennen.  

 

Nach weiterer Diskussion geht der Ortsrat zur Tagesordnung über.  
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zu 5 Gemeinschaftsraum in Oberwürzbach 

Vorlage: VO/1487/15 

 

 Beschluss: 

Der Ortsrat St. Ingbert-Oberwürzbach beauftragt die Verwaltung, einen 

Umsetzungsvorschlag für den Bereich der KiTa Oberwürzbach zu 

erarbeiten. Hierzu soll die Verwaltung Pläne vorlegen. 

 

Falls diese Planungen für die KiTa Oberwürzbach nicht zielführend sind, 

sollen mögliche andere städtische Immobilien in Oberwürzbach wie z.B. 

die Oberwürzbachhalle berücksichtigt werden.  

 

 Abstimmungsergebnis: 

 

Zustimmung:  9 

Ablehnung:  0 

Enthaltung:  1 

 

 Protokoll: 

OV Schaar ist der Auffassung, dass Bedarf für einen Gemeinschaftsraum 

in Oberwürzbach besteht. Es gaben bereits Gespräche mit dem Land und 

die Möglichkeit einer Förderung wurde in Aussicht gestellt.  

 

OV Schaar spricht sich für den Bereich am Kindergarten aus. Die 

Verwaltung soll einen Vorschlag machen und die Möglichkeit zur 

Umsetzung prüfen.  

 

OM Schmitt erläutert, dass ein solcher Raum dringend benötigt wird. Die 

Hasenfelsschule sei dauerhaft vermietet und die anderen städtischen 

Liegenschaften weisen derzeit nicht die gewünschte Ausstattung und 

Platzkapazität auf. 

 

OM Dunja Sauer spricht sich ebenfalls für einen barrierefreien 

Gemeinschaftsraum aus. Sie sieht die Möglichkeit an der KiTa als 

eingeschränkt an, da die geforderte Räumlichkeit Platz für ca. 80-100 

Personen ausweisen soll. Sie befürchtet, dass der Außenbereich der KiTa 

dann verkleinert werden muss. Sie schlägt als Alternativstandort vor, einen 

Neubau an der Oberwürzbachhalle anzubringen. Sie sieht die unmittelbare 
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Nutzungsmöglichkeit der Parkplätze und Dorfmitte am Bach.  

 

OM Schmitt verdeutlicht, dass die Spielfläche an der KiTa nicht verkleinert 

werden soll. Er bittet um Überprüfung der Verwaltung.  

 

OM Bubel bittet zu beachten, dass die Oberwürzbachhalle in keinem guten 

Zustand ist und er dort keinen Gemeinschaftsraum andocken würde.  

 

OM Dunja Sauer bittet darum, die Oberwürzbachhalle ebenfalls mit in die 

Überprüfung aufzunehmen und dies parallel zur KiTa zu prüfen.  

 

OV Schaar spricht sich als Priorität erstmal für die KiTA aus.  

 

Nach kurzer Diskussion über die Standortentscheidung lässt OV Schaar 

über vorstehenden Beschlussvorschlag abstimmen.  
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zu 6 Verbesserung der Breitbandversorgung in Oberwürzbach 

Vorlage: VO/1482/15 

 

 Beschluss: 

-Übergang zur Tagesordnung-  

 

 Abstimmungsergebnis: 

Entfällt.  

 

 Protokoll: 

OM Dunja Sauer bittet die zuständige Abteilung der Stadtverwaltung, eine 

Infoveranstaltung durchzuführen und auch mögliche Förderungen zu 

erörtern. 

 

Sie hätte sich gewünscht, dass die Stadtverwaltung sich hier mehr 

einsetzt.  

 

Sodann geht der Ortsrat zur Tagesordnung über.  
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zu 7 Schnee- und Räumdienst in Oberwürzbach 

Vorlage: VO/1485/15 

 

 Beschluss: 

Der Ortsrat Oberwürzbach bittet die Verwaltung die Dringlichkeitsstufe in 

der Dörrenbachstraße zu überprüfen und die Gesamtsituation in 

Oberwürzbach dahingehend zu betrachten. 

 

 Abstimmungsergebnis: 

Einstimmig dafür.  

 

 Protokoll: 

OM Dunja Sauer erläutert das Anliegen der Familie, deren 

pflegebedürftiges Kind mit Sauerstoff versorgt werden muss. Sie schlägt 

vor, die Dringlichkeitsstufe in der Dörrenbachstraße von III auf II zu setzen 

und gegebenenfalls eine Straße zu tauschen.  

 

OV Schaar informiert, dass sie mit dem städtischen Betriebshof 

gesprochen habe und dieser mitgeteilt hat, dass die Versorgung gegeben 

sei, da hier eine interne Absprache besteht. 

 

OM Dunja Sauer hat Bedenken, dass diese Absprache reibungslos 

funktioniert.  

 

OV Schaar schlägt vor, dass die Familie sich an den Bürgerbeauftragen 

der Stadt St. Ingbert wendet.  

 

Sodann fasst der Ortsrat vorstehenden Beschluss.  
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zu 8 Öffnung des Jugendraumes über die Feiertage 

Vorlage: VO/1488/15 

 

 Beschluss: 

Der Ortsrat Oberwürzbach spricht sich für die Öffnung des Jugendraumes 

in Oberwürzbach an Silvester aus.  

 

 Abstimmungsergebnis: 

Einstimmig dafür.  

 

 Protokoll: 

OM Schmitt teilt mit, dass die Öffnung an Silvester im letzten Jahr 

reibungslos abgelaufen ist und er sich aus diesem Grund für die Öffnung 

an Silvester ausspricht. 

 

Dieser Auffassung schließen sich die Ortsratsmitglieder an und stimmen 

über vorstehenden Beschlussvorschlag ab.  
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zu 9 Budgetübersicht Oberwürzbach und Auszahlungen aus dem 

Ortsratsbudget 

Vorlage: VO/1486/15 

 

 Beschluss: 

1. Der Ortsrat begleicht aus Dispositionsmitteln den hälftigen Anteil der 

für die Bereitstellung der Internetseite www.oberwuerzbach.de 

anfallenden Kosten in Höhe von 142,74 Euro. 

 

2. Der Ortsrat zahlt aus dem Ortsratsbudget als Dank und 

Anerkennung für das Schmücken der Weihnachtsbäume in der 

Ortsmitte an die teilnehmenden Gruppen von KiTa Oberwürzbach 

50 €, an die Hasenfelsschule 50 € und an die Südschule 100 € aus. 

 

 

 

 Abstimmungsergebnis: 

Einstimmig dafür. 

 

 Protokoll: 

OM Dunja Sauer schlägt vor, dem Jugendorchester Lautstark einen 

Zuschuss zukommen zu lassen. OV Schaar weist darauf hin, dass der 

Ortsrat bereits in der letzten Sitzung einen Zuschuss beschlossen hat.  

 

OV Schaar erklärt die im Beschlussvorschlag aufgeführten Punkte und 

lässt sodann über diese abstimmen.  

 

 

 

http://www.oberwuerzbach.de/
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zu 10 Zuschüsse an Kultur treibende Vereine 

Vorlage: VO/1489/15 

 

 Beschluss: 

 

Der Ortsrat St. Ingbert-Oberwürzbach stimmt der Verteilung der 

Zuschüsse an Kultur treibende Vereine für das Jahr 2015 wie folgt zu: 

 

Zuschusstabelle für Kultur treibende Vereine Betrag € 

Arbeitskreis 145 € 

Heimatverein 145 € 

Imkerverein   97 € 

Karnevalsverein 145 € 

Kirchenchor 145 € 

Männergesangverein 145 € 

Musikverein Hochscheid 193 € 

Obst- und Gartenbauverein     0 € 

Orchestergemeinschaft 193 € 

Wanderverein   97 € 

Zupforchester    0 € 

 1305,00 € 

 

 

 Abstimmungsergebnis: 

Einstimmig dafür.  

 

 Protokoll: 

OV Schaar erklärt, dass das Zupforchester und der Obst- und 

Gartenbauverein abgemeldet wurden. Ohne weitere Diskussion fasst der 

Ortsrat vorstehenden Beschlussvorschlag.  
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zu 11 Zuschüsse an Jugendpflege treibende Vereine 

Vorlage: VO/1490/15 

 

 Beschluss: 

Der Ortsrat St. Ingbert-Oberwürzbach stimmt der Verteilung der 

Zuschüsse an Jugendpflege treibende Vereine für das Jahr 2015 wie folgt 

zu: 

 

Verein Jugendliche Gesamt Gesamtzuschuss 

MV Hochscheid-Reichenbrunn 4 21,84 € 

Orch. " Musik Verbindet " Oberwürzbach 17 92,82 € 

Sportverein Oberwürzbach 78 425,90 € 

Turnverein Oberwürzbach 25 136,51 € 

Badminton Oberwürzbach 4 21,84 € 

Karnevalsverein Oberwürzbach 65 354,92 € 

Tischtennisclub Oberwürzbach 24 131,05 € 

Freiwillige Feuerwehr Oberwürzbach 10 54,60 € 

Tennisclub Oberwürzbach 5 27,30 € 

Wanderverein "Frohsinn" Oberwürzbach nein - 

Imkerverein Oberwürzbach 4 21,84 € 

Angelsportverein Oberwürzbach 3 16,38 € 

Knipser Oberwürzbach nein - 

 

Gesamt: 239 1305 € 

 

 

 Abstimmungsergebnis: 

Einstimmig dafür. 

 

 Protokoll: 

Ohne weitere Diskussion fasst der Ortsrat vorstehenden 

Beschlussvorschlag. 
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zu 12 Entwurf des Rahmenkonzeptes für das Biosphärenreservat Bliesgau 

Vorlage: VO/1386/15 

 

 Beschluss: 

-Übergang zur Tagesordnung-  

 

 Abstimmungsergebnis: 

Entfällt.  

 

 Protokoll: 

OM Ohsiek begrüßt das Rahmenkonzept für das Biosphärenreservat 

Bliesgau, insbesondere den Aspekt der Siedlungsentwicklung. Er geht auf 

die erneuerbaren Energien ein. Die Windenergie sieht er problematisch, da 

sich hier oft Bürgerinitiativen bilden und nicht ins Gesamtbild passen. Er 

erklärt, dass Schutzgebiete ausgewiesen werden müssen. 

 

OM Schmitt verweist auf die Anbindung des Radwegenetzes in 

Oberwürzbach und wünscht sich eine Realisierung.  

 

Der Ortsrat nimmt das Konzept wohlwollend zur Kenntnis und geht zur 

Tagesordnung über.  
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zu 13 Kunst- und Hobbyausstellung 2016 

Vorlage: VO/1491/15 

 

 Beschluss: 

Der Ortsrat St. Ingbert-Oberwürzbach richtet die Kunst- und 

Hobbyausstellung 2016 aus.  

 

 Abstimmungsergebnis: 

Einstimmig dafür.  

 

 Protokoll: 

Ohne weitere Aussprache fasst der Ortsrat vorstehenden Beschluss.  
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zu 14 Mitteilungen und Anfragen 

Vorlage: VO/1492/15 

 

 1. OM Schmitt moniert, dass keine Rückmeldung von der Verwaltung 

ergeht. Er führt beispielsweise die Bushaltestellenunterstände, die 

Sanierung der Oberwürzbachhalle insbesondere die Erneuerung 

der Türen als rentierliche Maßnahmen an. Außerdem fehlt ihm die 

Rückmeldung zur Rückstufung Ommersheimer Straße.  

2. OM Düthorn bittet um Informationen über die einheitlichen 

Beschriftungsarten der Verstorbenen auf den Urnenstelen auf dem 

Friedhof in Oberwürzbach. Der Ortsrat spricht sich für eine 

einheitliche Gestaltung aus. 

3. OM Schmitt bittet um Information, ob man das Naturschutzgebiet an 

der Rittersmühle verlegen, erweitern oder tauschen kann. Weiterhin 

stellt er sich die Frage, was in einem Naturschutzgebiet für 

Bodenmaterialien zulässig sind, falls dort ein Dorfplatz entstehen 

sollte.  
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Ende der Sitzung: 20:45 Uhr  

 

 

Die Vorsitzende Die Schriftführerin 

 

 

_____________________ _______________________ 

Lydia Schaar Kathrin Hary 

 

 

 

CDU-Ortsratsfraktion ________________________ 

 

 

SPD-Ortsratsfraktion ________________________ 
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